



Dezember 2025

Ausgabe Nr.21

### Klosterlauf

Traditionell starteten auch in diesem Jahr wieder zahlreiche Schülerinnen und Schüler sowie Lehrkräfte beim Klosterlauf in Schuttern. Bei bestem Wetter wurden Gemeinschaft gepflegt und sportliche Herausforderungen gemeinsam gemeistert.



### Science Days

Ein beliebtes Ausflugsziel für unsere Science-Klassen waren auch in diesem Jahr wieder die **Science Days im Europapark**. Dutzende Aussteller zogen das Interesse der Kinder auf sich. Darunter befand sich auch ein Stand unserer Schule, der mit von Schülern selbst programmierten Videospielen großen Eindruck hinterließ. Auch etliche Wissensshows wurden gezeigt und brachten die Zusehenden ins Staunen.

### Themenwoche

In der zweiten Novemberwoche wurde erstmals die neu konzipierte **Themenwoche** durchgeführt, die es unseren Schülerinnen und Schülern ermöglichte, in unterschiedliche Themenschwerpunkte einzutauchen. Neben einem Waldprojekt, dem Sammeln erster Berufserfahrungen im Rahmen eines Praktikums, intensiver Prüfungsvorbereitung und der Auseinandersetzung mit sozialem Engagement, konnten unsere 8. Klassen wortwörtlich zeigen, was sie können. Im Rahmen des zum aktuellen Schuljahr neu eingeführten Projekt des Kultusministeriums („**Zeig, was du kannst**“) wurden die Jugendlichen dazu aufgefordert, ihre Fähigkeiten abseits der regulären schulischen Leistungsmessung zu zeigen. Dabei entstanden spannende und kreative Ergebnisse zum Thema „**Maßnahmen zum Klimaschutz**“.

### Chorauftritt beim Benefizkonzert

Die in der Region bekannte **Band Jams City** lud am 22.11.2025 zu einem **Benefizkonzert** zugunsten eines schwerkranken Jungen in die Friedenskirche in Altenheim ein. Mit auf der Bühne stehen durfte auch unser **Schulchor**. Bei vielen Liedern sangen die jungen Sängerinnen und Sänger freudestrahlend mit und lösten damit große Begeisterung und Standing Ovations beim Publikum aus, das die Kirche bis zum letzten Platz gefüllt hatte. Für unseren Chor ein unvergessliches Erlebnis, auf das sich die Schülerinnen und Schüler in den Wochen zuvor mit **viel Fleiß und Motivation** in zahlreichen zusätzlichen Proben vorbereitet hatten. Das Konzert wurde dadurch zu einem großen Erfolg, auch im finanziellen Sinne. Die Einnahmen kommen nun der Familie des Jungen zugute und finden dort sinnvolle Verwendung.





## Vorlesewettbewerb

Den diesjährigen **Vorlesewettbewerb** der sechsten Klassen konnte **Milan Antunovic** aus der W6a für sich entscheiden. Ein liebevoll gestaltetes Setting und ein großes Publikum trugen zu einer sehr gelungenen Veranstaltung bei, bei der das Lesen und die Freude an Geschichten im Fokus stand. Wir gratulieren dem stolzen Sieger und wünschen viel Erfolg beim nachfolgenden Wettbewerb!



## Ausflüge im Fach Technik

Technikschröler der achten und zehnten Klassen waren unterwegs, um Inhalte des Faches ganz praktisch zu erleben. Zu einer **Betriebsbesichtigung** luden die Firmen Greiner-Bau und Albea in Schuttern ein. Die Jugendlichen konnten hautnah und tatkräftig erfahren, wie die praktische Arbeit in verschiedenen Berufsbildern aussieht.

Die Zehntklässler hatten die Möglichkeit, das beeindruckende **Mercedes-Benz-Museum** in Stuttgart zu besuchen. Insbesondere der detaillierte Einblick in die Vergangenheit und Zukunft des Automobils hinterließ einen bleibenden Eindruck bei den Jugendlichen.

## Aktion „Sicherer Schulweg“

Anfang Oktober führten die Realschule und Werkrealschule Friesenheim in Zusammenarbeit mit dem Polizeirevier Lahr vor Schulbeginn eine **Kontrollaktion** zum sicheren Schulweg durch. Dabei wurden Fahrräder und E-Scooter der Schülerinnen und Schüler überprüft, wobei **viele gut ausgestattete Zweiräder** positiv auffielen, aber auch einige Mängel festgestellt wurden. Insgesamt kontrollierten Polizei und Lehrkräfte rund 45 Fahrräder und 20 E-Scooter und gaben bei Beanstandungen Hinweise zur schnellen Behebung. Die seit vielen Jahren etablierte Aktion unterstreicht das gemeinsame Engagement von Schule und Polizei für Verkehrssicherheit und Unfallprävention.

## Jugend trainiert für Olympia

Das **Kreisfinale** im Lahrer Hallensportzentrum gewannen unsere Fußballer der fünften und sechsten Klassen. Sie setzten sich dabei gegen eine starke Konkurrenz durch. Größtenteils stellten Jungs aus den Sportklassen das erfolgreiche Team. Die Mannschaft überzeugte mit technischen Fähigkeiten, einem starken Zusammenhalt und Widerstandsfähigkeit in schwierigeren Spielphasen. Wir gratulieren den Jungs zu diesem verdienten Erfolg.



**Wir wünschen allen Schülerinnen und Schülern, Eltern und Lehrkräften ein besinnliches und friedliches Weihnachtsfest sowie einen guten Start ins Jahr 2026.**

Redaktion: Mischa Wenzel und Team

